

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA. DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION. FUERA FRANCO DE PORTE. Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id. Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28.

Seccion editorial.

CORTES.

Congreso.

SESION DEL 17 DE MARZO

A las dos se abrió la sesión bajo la presidencia del señor Bravo Murillo; y después del despacho ordinario, en el que leyeron los dictámenes de la comisión de actas relativos a la de Frechilla y otras, pidió la palabra el señor Mazo para dirigir una pregunta al gobierno de S. M., lo cual no tuvo efecto por no estar presente ninguno de los señores ministros.

Entrándose en la orden del día, se leyó el dictamen de la comisión sobre el acta de Brihuega, y se aprobó sin discusión, quedando admitido como diputado el señor don Luis María Pastor.

El señor presidente anunció que se iba a proceder a la elección de tres miembros del Congreso para formar la junta inspectora de la deuda pública; y verificada la votación secreta, resultaron elegidos los señores Santa Cruz, Maquieira y Barzallana (don Manuel).

El señor Villanova preguntó a la mesa si se procedería también al nombramiento de la comisión que estaba mandado inspeccionara las operaciones del Tesoro en lo relativo a la deuda flotante, contestándole el señor presidente que luego que se vieran los antecedentes necesarios contestaría a su señoría.

El señor Mon interpeló al gobierno sobre la concesión de condecoraciones, y el señor ministro de Gracia y Justicia manifestó que aplazaba la contestación.

Siguió la discusión sobre la reforma del notario, y empezó a hacer uso de la palabra el señor ministro de Gracia y Justicia.

seccion oficial.

—La GACETA del 17 no contiene disposición alguna de interés.

FOLLETIN.

25

LA HIJA DEL CURTIDOR,

novela escrita en francés

por MR. EMMANUEL GONZALÉS.

Continuación.

—¡Por Santiago que tiene razón don Alfonso! añadió Zúñiga.

—Y pertenecéis vosotros a la orden caballeresca de Calatrava, que instituyó el rey don Sancho? repuso el curtidor. Si la vistosa cruz que lleváis al pecho no fuese ya roja, a la verdad que creo la haríais ponerse colorada de vergüenza.

—Maese Peregil, replicó el hijo del almirante, si me hallase en vuestro lugar, tiraría el delante de cuero y me haría predicador. De seguro tenéis ya la vocación.

—¿Y quien se lo impide? añadió el conde de Palencia; ya no tiene mujer ni hijos.

Estas palabras imprudentes cayeron sobre el corazón del curtidor cual plomo decretido.

—Es verdad, murmuró con voz sorda, mientras dos lágrimas ardientes corrían por sus mejillas. Dios ha llamado a sí a mi mujer, y el rey me ha robado a mi hija.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Se ha dado permiso a S. A. R. el infante don Enrique, residente en el extranjero, para que se traslade si gusta al lado de su familia.

—Escriben de Vich que las lluvias eran tan copiosas que las calles se habían convertido en pequeños rios. Los campos están tan saturados de agua, que se convertían en grandes lagos, lo cual hacia concebir temores a los propietarios y colonos acerca de la cosecha de cereales, si el tiempo no serenaba pronto. La nieve cubria todas las montañas y eminencias vecinas a la población.

—Las estaciones han cambiado su rumbo en la provincia de Santander, pues los meses mas crudos del invierno se han pasado en la provincia en medio de una templanza propia de primavera, y ahora que esta se aproxima se deja sentir el frio con gran intensidad y las nieves cubren bastantes terrenos. Afortunadamente ni en la salud pública ni en el desarrollo de las semillas ha producido esta repentina variación atmosférica daño alguno hasta la fecha.

—A pesar de la constante persecución que sufren en Cataluña tanto los espendedores de monedas falsas como los fabricantes de ellas, cada día se hacen nuevas prisiones de los obcecados en llevar adelante su criminal tráfico. Ultimamente ha sido capturado en las afueras de Barcelona un sugeto que llevaba una porción considerable de monedas de 100 rs. perfectamente falsificadas.

—Recientemente ha obrado un milagro un municipal en Barcelona, pues solo con arrancarle las muletas a una mujer, impedida completamente, al parecer, empezó a andar tan de prisa que mas parecia corza que otra cosa.

—Ya dijimos que en los mercados castellanos reinaba la mayor calma en las operaciones, y segun las últimas noticias de Valla-

dolid, Rioseco, Tordesillas y otros puntos, no se veia próximo el día en que crezcan las transacciones en granos, porque los labradores siguen obstinándose a no vender a precios bajos, y como es consiguiente nadie se lanza a comprar, prefiriendo muchos fabricantes de harinas parar los artefactos a sucumbir a las exageradas pretensiones de los cosecheros.

—El Miércoles último entró en el puerto de la Coruña un brik-barca catalán en un estado lastimoso, pues el agua ocupaba la mayor parte del barco y la tripulación estaba estenuada de los extraordinarios esfuerzos que hubieran hecho para conseguir achicarla, esfuerzos que habían sido inútiles si los trincadores del puerto no le hubieran dado auxilio pronto como sucedió, salvándose el buque y la gente. En la misma ciudad parece que se sintió un temblor de tierra en la madrugada del juéves anterior, pero afortunadamente de muy corta duración y movimiento.

—El 12 despues del medio día, descargó una fuerte tempestad sobre Barcelona y sus inmediaciones que en cortos momentos arrojó una inmensa cantidad de piedras, dejando bastante mal parados los campos. Una hora despues la tempestad dominaba los pueblos del Vallés y de la costa presentándose impopente. No se tenían pormenores de los daños que habrá causado.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Berna 14.—El gobierno ha disuelto la sociedad italiana de socorros mútuos y los comités federales han espulsado 17 refugiados italianos y 12 franceses. Se ha decretado además el establecimiento de un servicio nocturno para el paso de los Alpes.

Dublin 14.—Ha ocurrido una colision entre los estudiantes y la policia, resultando heridos de una y otra parte.

ininteligible, a mi nadie me ha restituido mi hija!..

Un sollozo ahogado resonó dentro de la litera.

—Señora, dijo el curtidor adelantándose, podis proseguir vuestro camino.

Su mano callosa se había apoyado en el borde de la portezuela, y Peregil sintió que de pronto le caian en ella dos lágrimas, a las cuales siguió el contacto de dos labios húmedos.

Entonces experimentó una conmoción terrible. Aquel beso acababa de correr con un estremecimiento, desde su mano a su corazón. Con la otra mano apartó bruscamente las cortinillas. Su corazón no le había engañado: era verdaderamente un beso de su hija.

—¡Padre mio! ¿no me perdonais? dijo Inés sollozando.

El curtidor palideció, y se nubló su vista, pero dominó aquella debilidad involuntaria y contestó con voz alterada.

—Si por acaso te hubiese encontrado mendigando, tu sustento con tu niño en los brazos, hollando el polvo de los caminos con tus pies desnudos, te habría perdonado; si, habría tomado de la mano a la pobre madre, a la pecadora arrepentida, y la hubiera conducido a mi casa... ¡Pero encontrarte así ostentando el fastuoso lujo de una cortesana... nunca!

—¡Padre mio! ¿seréis tan despiadado?

La Haya 14.—Se ha modificado el ministerio entrando en Negocios extranjeros Golltein, Van-Bosse en Hacienda, Nantést en el Interior, Boot en Justicia y Rochussen en el ministerio de las Colonias. Los demás ministros conservan sus carteras.

Paris 17.—El *Monitor* trae hoy la dimision del prefecto de policia Pietri y su sustitucion por Botelli, prefecto de departamento.

Londres 16.—Hay nuevas noticias de la India. Sir Colin Campbell ha debido empezar el 25 de febrero el bombardeo de Luknow. Su vanguardia avanzaba a las últimas fechas contra Allumbac. Las fuerzas de que dispone hoy lord Campbell ascienden a 20,000 hombres y 100 cañones.

En Nueva-Yorch los emigrados franceses en un gran meeting han pronunciado discursos en favor de Orsini y Pierri.

Turin 15.—No es cierto que el gobierno francés haya pedido la supresion de la *Italia del pópulo* y la espulsion de Bianchi Giovanni.

Bruselas 16.—El *Monitor belga* publica hoy sancionada la ley relativa a los crímenes y delitos que tienen relacion con los soberanos extranjeros y con la seguridad de los Estados amigos.

Constantinopla 14.—El gobierno turco se muestra favorable a la empresa de Mr. Leseps para la apertura del istmo de Suez.

Se designa para sucesor aqui de Rideliffe en la legacion de Londres a mister Bulwer.

—Por la via de Londres se han recibido nuevas noticias de Méjico, ó mejor diremos de Veracruz, que tienen alguna importancia. Se confirma que Zuloaga ha asegurado al vizconde de Gabriac que España obtendrá la reparacion debida; pero entretanto, el gobernador de la plaza de Veracruz por sí y sin tener en cuenta las buenas disposiciones del gobierno central, ha suspendido el cobro de los derechos de aduanas destinados al pago de las convenciones francesa y española. Esto ha movido al vizconde de Gabriac a dar órdenes al cónsul francés en Veracruz para que proteste contra el acto del gobernador, y el cónsul español ha protestado igualmente del modo mas enérgico. Inmediatamente que estas nuevas llegaron a noticia del capitán general de Cuba, señor Concha, dió órdenes para que algunos buques españoles marchen a reforzar la estacion naval de Veracruz a fin de proteger los intereses españoles.

—Las noticias que encontramos en el correo ordinario ofrecen escaso interés. El

gobierno de Copenhague, temiendo, sin duda, alguna oposicion a su proyecto de fortificar aquella capital del lado del mar, lo ha presentado como cuestion de gabinete, logrando de este modo que a su segunda lectura fuese aprobado por una mayoría de 41 votos contra 4: Merece notarse, sin embargo, que 11 miembros del Consejo supremo se abstuvieron de votar.

En cuanto a la cuestion de los ducados de Holstein y Lauenburgo, confirmase la version de que hemos hablado anteriormente con referencia a cartas de Francfort ó sea que el asunto acabará por arreglarse sin ruido y con avenencia de las partes disidentes, pues el ministerio dinamarqués ha declarado al fin que haria concesiones compatibles con el honor é interés del pais sin descuidar el principio de la unidad de la monarquia. Mas tarde sabremos cuáles son estas concesiones, como asimismo de qué modo las considera la Dieta germánica, cuya prudencia es la mejor garantia contra serios conflictos.

—Los diarios rusos dan una nota de las pérdidas que hizo la peninsula de Crimea durante la famosa guerra de Oriente.

En Sebastopol solo se encontraron 14 casas intactas despues del sitio; 60 no podian reconstruíse. Los jardines y fincas estramuros se hallaron enteramente destruidos, tanto que fué imposible en algunos casos saber donde radicaban.

En Kertch hubo 380 casas habitables, 50 muy maltratadas y 442 del todo destruidas, no quedando ni rastro de los otros 607 edificios que componian el resto de aquella capital. La tierra ha sido removida en diversos sitios por el azodon de los ingenieros.

La ciudad de Eupatoria no ha sufrido tanto, aunque de 1,796 casas que poseia, 895 han escapado únicamente a la destruccion de los aliados.

El pueblo de Balaklava que estuvo en poder de los aliados durante toda la guerra ha cebido subir sus pérdidas a 1.500,000 rublos.

Han desaparecido de la Crimea 132 haciendas y 105 aldeas.

Las enfermedades epizóticas destruyeron las cuatro quintas partes del ganado mular y vacuno; se abandonaron inmensos terrenos. Las ciudades de Taganrok, Marianópolis, Berdiansk y Genitchet sufrieron mucho; 890 propietarios perdieron todos sus bienes que representaban 2 millones y medio de rublos.

Las demás localidades de dicha peninsula no

vieron la guerra de tan cerca, y sin embargo la comision nombrada para calcular los estragos hechos por los aliados hace ascender a 12.500,000 rublos las pérdidas experimentadas por los gobiernos de la Besaravia, Ekatovnoslaw y Cherson.

—Hemos recibido noticias detalladas de la lucha habida últimamente en la Cámara de los Estados- Unidos, y que demuestra hasta qué punto alcanzan la ilustracion y cultura parlamentaria-republicana de aquel venturoso pais, tan decantado por algunos. A consecuencia de una sesion tempestuosa, que terminó a las cuatro de la mañana, M. Grow, jefe republicano bien conocido en la Cámara, se dirigió a los bancos en que se sientan los demócratas para conversar con M. Hickman de Pensilvania. A la sazón en que volvía a su puesto, M. Luisman pidió que se le permitiese dar algunas esplicaciones. M. Grow, despues de oponerse a ello, continuaba dirigiéndose a su banco, cuando fué interpelado por M. Keit, de la Carolina del Sur, el cual se adelantó a él amenazándole de palabra y con la vista, y apostrofándole con la calificacion de canalla, de maniquí republicano. M. Grow le dijo con toda calma: «Sabed que un plantador que azota a los negros, no puede asustarme haciendo sonar en mis oidos el chasquido de su látigo.» —«Esto es lo que vamos a ver,» dijo M. Keit abalanzándose a M. Grow para cojerle por el cuello, si bien la obligó luego a soltarle. M. Kemban Davis, del Mississippi, se apresuró a interponerse entre los contendientes. Habiendo cogido nuevamente M. Keit a M. Grow por el cuello, el segundo dió al primero un fuerte puñetazo en la oreja izquierda. El golpe fué tan rudo, que M. Keit cayó de espaldas con la cara cubierta de sangre. M. Barsdale, del Mississippi; M. Queen, de la Carolina del Sur; Graige, de la Carolina del Norte; y Keuban Davis, habian tomado por su cuenta la defensa del campeón vencido. Otros individuos, y especialmente M. Potter, del Wisconsin, hombre de atléticas formas, se habian lanzado a la lucha. Barodale habia puesto ya sus manos sobre Grow, cuando Potter le asió un puñetazo terrible. Barodale, creyendo que este golpe se lo habia dado Eliu Washburne, descargó uno sobre este diputado del Illinois. Cadw Allader Washburne, viendo a su hermano maltratado por Barodale, cogió a este último por los

taba allí el cortador: los pages le habian visto alejarse con rapidez y perderse entre la multitud.

La joven, lea de dolor, se arrojó fuera de su litera; pero en vano buscó a su padre con la vista. Entonces cruzó por su imaginacion un presentimiento. Recordó que durante la noche anterior habia tenido frecuentes pesadillas y visiones, que le parecian un presagio de muerte; pero mientras que aconjogada y desconsolada reflexionaba de qué medio podría valerse para cruzar por entre la multitud y llegar hasta el rey, Toledo, la ciudad de las campanas, echaba a vuelo sus innumerables lenguas de bronce, con el fin de avisar a los fieles que la procesion acababa de salir de la iglesia y estaba ya en marcha.

Al oír aquel ruido retumbante, las masas populares se pusieron en movimiento; todos corrieron tumultuosamente a colocarse de nuevo en sus puestos.

Lués, al sentirse arrebatada por aquel remolino vivo, sintió una especie de vértigo.

Sin embargo, el sonido de cada campana, reperecutido de eco en eco, vibraba con distintas modulacions, y parecia tener voces para todas las alegrías y para todos los pesares.

Se continuará.

—¿Has tenido compasion de mi, Inés? En medio de tus placeres y tus goces, ¿has pensado en la desesperacion de tu padre?

—¡Oh, dejadme espíar mi falta a fuerza de humildad y de privaciones!

—¿Cómo me has de compensar mis noches de vigilia, durante las cuales veo aparecer la afligida sombra de tu madre, que me dice: «¿Qué has hecho de mi hija?»

—¡Perdon, perdon, padre mio!

—Y sin embargo, prosiguió el cortador, te habia ocultado a las miradas de todos. Si hubieras sido siquiera una de esas pobres niñas abandonadas, flores que crecen en la orilla de los caminos, y que el primero que pise puede marchitarlas con su hálito impuro ó estrujarlas con su mano!... ¡Ah, mira, mira, no tienes la menor disculpa!

Inés, humillada, bajaba la cabeza y lloraba. La multitud permanecia silenciosa. Algunos jóvenes de la nobleza que se hallaban próximos se sonreian.

—¡Oh, es verdad, he sido muy culpable! dijo la pobre niña. ¡No debia haber amado a un hombre mas que a mi honra, mas que a mi padre!

Peregil prosiguió fijando en ella su mirada triste.

—Te veia crecer complacido, como el árbol que

habia de darme sombra en mi vejez; creí haber sembrado la felicidad para recogerla en el otoño de mi vida; llegó otro que segó artero mi cosecha, y ya solo recogeré vergüenza.

Inés ya no suplicaba; sollozaba al oír la voz amada de su padre, que vibraba aterradora en su oído.

—Pero hay un Dios justo y vengador, añadió Peregil con acento de odio, y el castigo, aunque sea tardío, nunca deja de alcanzar al delincuente. A todo malvado le llega su día aciago, y para ese, ¡leado sea Dios! que ya le vá a llegar.

Inés que se habia arrodillado en los cogines de la litera, se levantó de improviso llena de espanto.

—¿Qué quereis decir, padre mio? exclamó, sin atreverse a buscar por sí misma la esplicacion del sentido oculto que encerraba aquella amenaza.

—Quiero decir, contestó Peregil bajando mas aun la voz, mientras que su semblante se animaba con salvaje alegría, quiero decir que antes de una hora tu régio vástago será como tú, un hijo sin padre.

—Inés lanzó un grito de desesperacion, sintió un sudor frío en todo su cuerpo, y cayó privada de sentido. Cuando volvió en sí, ya no es-

cabellos para pegarle con seguridad; pero se le quedó en las manos la peluca de Barsdale, y el golpe fué dado en vano. Inútilmente se propuso el presidente restablecer el orden, en vano los maceros, arrojándose en mitad de aquel campo de agramente maza en mano, procuraban apaciguar el tumulto. Owen, Levejoy y Lamorr, del Mississipi, se habian atacado dándose sendos puñetazos. M. Mot, del Ohio, cuáker en canecido, iba y venia de uno a otro punto para sosegar el alboroto. Entre los mas animados combatientes contábase entonces Montgomer y Causde, de Pensilvania. Sin embargo, despues de algun tiempo acabó por restablecerse el orden; pero no sin que la mayor parte los combatientes quedasen muy mal parados.

—Segun el *Times*, son necesarios todavia 12 millones de reales para armar el *Leviathan*, que estará pronto para hacerse á la mar ácia junio ó julio. Se necesitan diez áncoras para contener al buque en su posicion actual, cinco á la proa y cinco á la popa. Los seis palos de su arboladura se construyen en Milwall. Están forrados con una chapa de hierro espesa, de una pulgada inglesa, y claveteada por el estilo de las calderas de vapor. Su altura variará entre 130 y 170 pies; tendrá en la cubierta un diámetro de 3 pies y 4 pulgadas, y cada uno pesará de 30 á 40 toneladas.

—En Londres habia el 5 del actual un metro de nieve y continuaba cayendo en abundancia. Los témpanos, escriben, formados en las calles son inmensos, y no dejan nada que envidiar á los que se precipitan con terrible aumento y violencia de los Alpes. Grandes tempestades rujan en el canal de la Mancha, y la entrada y salida de los paquetes está sufriendo muchos retardos y causando extraordinarios perjuicios.

—El *Independiente* de Turin anuncia que el principe Emilio de Belgiojoso, esposo de la princesa Cristina, conocido por sus escritos y sus viajes á Oriente, murió el miercoles en Milan, de resultas de una larga enfermedad. Tenia 58 años. Su título de principe pasa á su hermano, el conde Antonio. Segun espresion de Rossini, el principe Emilio era «el rey de los tenores de salon», así como Rubini era el rey de los tenores de teatro.

—Los periódicos italianos hablan de un cantante de Bergamo que recorre los cafés ejecutando duos. Para lograr este efecto, armoniza la voz de cabeza con la de pecho de tal manera, que parece que canta dos voces á la vez.

—Hace dias fueron recibidos en las Tullerías los embajadores de Siam. Debemos recordar que en el mes de mayo de 1856 fué firmado en Bangkok un tratado de comercio y amistad entre el señor de Montigny, representante de Francia, y los reyes de Siam, y que este tratado fué promulgado oficialmente en Francia en junio último.

Ahora bien, para responder á las proposiciones de Francia é Inglaterra, que pocos meses antes habia firmado tambien un tratado, han enviado los reyes de Siam á Europa una mision extraordinaria.

Los tres individuos de la mision extraordinaria son:

Primer embajador Phya-Mantri-Surigwanse.

Embajador segundo, Chan-Meun-Sarbedh-Bhactory.

Embajador tercero, Charmun-Mordir-Bidacks.

Los acompañan un principe joven, sobrino de uno de los reyes de Siam; un hijo y un sobrino de uno de los embajadores, Mr. Eduar-

do Fowle, secretario de legacion agregado á sus personas por S. M. la reina de Inglaterra, diez y siete oficiales y diez criados.

Los embajadores de Siam ocupan una gran habitacion en el palacio de Louvre, que dá á la calle de Rivoli, la cual ha sido adornada con alfombras y cojines que les permitan conservar las costumbres de su pais. Los tres son muy jóvenes, tienen los cabellos negros y la tez cobriza.

La embajada no debe permanecer en París mas que cuatro dias. La esperan en Marsella, de donde saldrá para el reino de Siam.

Esta es la segunda vez que ha venido acreditada cerca de las cortes de las potencias occidentales una embajada siamesa. La primera que vino á Europa fué recibida por Luis XIV, y Voltaire, en su historia del reinado de este soberano, cuenta minuciosamente el asombro que causó en París, cuando sus habitantes vieron los trajes orientales. Estos trajes son hoy los mismos, de estremada riqueza, y en todo semejantes á los de los chinos.

—De cien individuos admitidos en el Hospicio de locos de Hamwel, hay 72 cuya demencia debe atribuirse á la embriaguez. En una de las principales tabernas de Londres entraron en un solo dia 2,800 hombres 1,855 mugeres y 289 niños. En los domingos estas sumas son casi dobles. El término medio de beodos por semana, asciende próximamente en la capital del reino unido á 269.000 hombres, 108.500 mugeres y 142,450 niños. Y no es solamente en Inglaterra donde el pueblo se entrega á estos excesos, pues la embriaguez no es menos comun en Escocia é Irlanda. Cítase en Irlanda una pequeña ciudad con 800 casas, y tiene 25 tabernas.

—No deja de ser curiosa la siguiente noticia biográfico-histórica que dá un diario bonapartista de los representantes de algunas nobles familias. Esto probará una vez mas la nada de las grandezas humanas, la inconstancia de la fortuna y la variedad de las vicisitudes de la vida que, mas ó menos, todos conocemos. Una duquesa de S. Simon dice, se halla actualmente siendo ama de llaves en una casa del pueblecito de Belleville. El heredero en linea directa del último dux de Venecia, ejerce en San Dionisio la profesion de perfumista: las llaves de oro de la ciudad acuática, que representan el símbolo de la elevada dignidad de su noble antepasado, se hallan colgadas encima de un mal espejo que está colocado en la trastienda de su perfumeria. El solo individuo que tiene el derecho de titularse *único capital*, es decir caudillo, señor ó gefe de Buch, es hoy dia un simple cómico en uno de los teatros de último orden de Paris. La nieta de la duquesa de San Severino, vá á ganar el módico jornal de una obrera al taller de una modista. Los ejemplos citados son bastantes para que no olvidemos que las aberraciones ó los caprichos de la fortuna han sido siempre los mismos en todos los siglos y en todos los paises, como nos lo enseña la historia pasada y lo que diariamente vemos nosotros mismos.

—Mr. Boggs acaba de publicar en Londres un trabajo sobre los medios de aumentar la velocidad en la trasmision de los despachos electro-telegráficos. Segun parece en menos de una hora podrá transmitir las doce inmensas columnas del *Times*.

—Leemos en una carta de Paris. «El descubrimiento de las cenizas del patriarca de las Indias á principios del siglo XVII, ha preocupado á la ciudad de Avignon y á la Emperatriz. Guzman Montijo se refugió en Avignon huyendo de las intrigas de la corte

de Carlos II, y allí murió y se le dió sepultura. El prefecto dió parte y se dispone la exhumacion y restauracion del sepulcro que se encuentra en el muro del destruido convento de Benedictinos.»

—Un periódico americano ha adoptado la costumbre de indicar en la sesion necrológica despues del nombre del difunto el nombre del médico que le asistió en su enfermedad.

—Las minas de plata de Méjico, que desde la época de la conquista por Hernán Cortés hasta la espulsion de los españoles en 1827, habian producido por valor de 2,028.000.000 de duros, han seguido constantemente rindiendo productos de gran consideracion. Así es que el producto medio de estas minas, que ordinariamente subia á veinte millones de duros, ha llegado en 1856 á la importante suma de cuarenta millones.

—El emperador de Rusia ha encargado á la empresa del telégrafo submarino trasatlántico la colocacion de un cable eléctrico por el estrecho de Behring, ó sea desde la estremidad NO. de Asia hasta las posesiones rusas en el NO. de América.

Gaceta.

—ABUSO.—En la parte baja de la calle de S. Fernando se suele encender por las noches una hoguera, cuyo insufrible humo pone en un brete á los vecinos y á los transeúntes. Como creemos que la autoridad no estará dispuesta á tolerar semejante infraccion de todos los bandos habidos y por haber, creemos que sus agentes no andan muy celosos para denunciar ó impedir estos excesos.

—DISTRIBUCION.—En la última que se ha hecho de los 10.500 hombres de que consta la guardia civil entre las 48 provincias del reino, han correspondido á la de Córdoba 270 de infanteria y 81 de caballeria.

—PERCANCE.—Anteayer fué atropellado por un caballo en la calle de Almonas un muchacho que quedó en un estado verdaderamente lastimoso.

—AGUDEZA.—Un quintó del último sorteo suplicó á un cabo de su compania que le escribiese una carta para su madre. Hizolo así el cabo, y concluida, preguntó al soldado si queria decir algo mas.—Únicamente, contestó este, que le pongas aparte á mi hermano, pero callandito para que no lo oiga mi madre, que en los pies de la mula torda tengo escondidos cien reales, que me los envíe; pero sobre todo, ya te he dicho que lo pongas de modo que no lo oiga mas que mi hermano.

—A LA OTRA PUERTA.—En el núm. 47 del periódico oficial de esta provincia empieza á publicarse la lista de los contribuyentes que en virtud de las diligencias practicadas han sido declarados fallidos por la contribucion territorial del año próximo pasado de 1857.

—MINAS.—Ha sido admitido el denunciado de la mina de plomo titulada *San Joaquin*, sita en el cerro de las miuillas, término de Conquista.

—Y VÁ DE CUENTO.—Á bordo de cierto buque un mercader de Tetuan llevaba un mono salvaje, que acertándose á soltar penetró en el camarote reservado al capitán. Un espejo reproduce su inverosímil fealdad, y señalándole esclama: «¡qué ridículo animal!» ¡Cuántos y cuántos burlones los vicios al censurar tienen delante un espejo y no conocen su faz!

Hoy. S. Niceto, y Sta. Eufemia, virgen y mártir.

S. Niceto, obispo de Apolonia, fue constante defensor de la fe ortodoxa, admirable en la piedad, liberal en favorecer a los pobres, esclarecido por su elocuencia e ilustrado en el conocimiento de las cosas divinas.

Hoy reza la iglesia de S. Braulio, obispo y confesor, con rito doble y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR. Hoy en la iglesia del convento del Cister.

Primer día de Septenario Doloroso en la iglesia de religiosas Capuchinas, a las 4 de la tarde; predicará el Sr. D. José del Carpio, Cura teniente de la parroquial de S. Lorenzo.

Primer día de igual Septenario en la iglesia del convento de Sta. Cruz, a las 6 y 1/2 de la tarde; predicará el referido Sr. D. José del Carpio.

Primer día de igual Septenario en la iglesia parroquial de la Ajerquia, a las oraciones: sin sermón.

Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. de la Esperanza, en S. Pedro.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 16 de Marzo - 3 por 100 consolidado a 59,15 y el diferido a 27,15.

Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del día 18 de Marzo a igual hora del día 19.

Fanegs Precios.

Table with 2 columns: Trigo, Cebada. Values range from 15 to 49.

FUERA DE LA ALHONDIGA.

No hubo venta.

Acete fresco dentro de la ciudad a 42; id. en los molinos a 33; Jabon blando a 12 cuartos libra.

SEVILLA. Trigo en la Alhondiga de 37 a 53 Cebada de 26 a 30; Aceite en la Calzada a 34; para consumo a 42.

MÁLAGA. Trigo de 38 a 61; Cebada de 17 a 22; Maiz de 36 a 38; Garvanzos de 76 a 115; Habas de 48 a 60; Yeros a 50; Alpiste de 100 a 112; Aceite a 36.

GRANADA. Trigo de 48 a 56 rs.; Cebada de 22 a 23; Habas de 39 a 41.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puercos. Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde. Debe salir todos los días a las 3 de la mañana.

MÁLAGA. Granada y su carrera, Antequera, Bena meji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernannuñez, Rámbra y Montemayor. Entra todos los días a las 3 de la mañana. Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL. Entra todos los Lunes, Miércoles y Sábados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

TRASPORTES.

CARRAJES DE CÓRDOBA A MADRID, de la propiedad de D. José María Amo. En su despacho calle de la Sillería núm. 6, se admiten toda clase de arrobos y asientos a precios convencionales.

LA ANDALUZA. Este coche diligencia hará sus viajes a Lucena TODOS LOS DIAS. Saldrá de Córdoba a las 8 de la mañana. Se despacha en el Parador del Sol y los precios de sus asientos desde 1.º de Diciembre inmediato serán los siguientes.

Table with 2 columns: De Córdoba a Bna. Int. Values range from 8 to 52.

Table with 2 columns: Agullar, Monturque, Lucena. Values range from 36 to 52.

DILIGENCIAS DEL CORREO ENTRE CÓRDOBA Y LUCENA. Desde 1.º de Diciembre próximo hace sus expediciones saliendo de esta ciudad a las 12 1/2 del día, guardando las horas e itinerario del Correo. La administración se halla establecida en la carrera del Puente núm. 24 y 25 a cargo de D. José Muñoz.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

Table with 2 columns: De Córdoba a Bna. Int. Values range from 8 to 52.

LA NUEVA SEVILLANA. En la misma administración se admiten toda clase de transporte y asientos para Sevilla y demás puntos de su carrera a precios convencionales.

CARROS PARA ANTEQUERA Y MÁLAGA. Desde 1.º de mes de Julio se ha establecido uno de la propiedad de D. Alonso Maroto, que saldrá para dicho punto todos los Sábados por la mañana y de Antequera los Miércoles. Se admiten pasajeros y toda clase de cargamentos a precios convencionales.

UNICOS CARRAJES Fijos y PERIÓDICOS ENTRE CÓRDOBA Y SEVILLA. Salen de Córdoba los Miércoles, Jueves y Sábados. Se admiten pasajeros, encargos y toda clase de cargamentos a precios convencionales.

DILIGENCIAS DEL MEDIO DÍA DE ESPAÑA. Entran de Madrid los días pares a las 8 de la mañana y salen para Sevilla a las 9. Entran de Sevilla los días impares y salen para Madrid a iguales horas.

DILIGENCIAS POSTAS GENERALES. Entran de Madrid los días pares a las 7 de la mañana y salen para Sevilla a las 8. Entran de Sevilla los días pares y salen para Madrid a iguales horas.

CARRAJES ACELERADOS DE D. DONOSO, D. BENITO FERRER. Entran de Madrid y Sevilla los días pares a las 4 de la tarde, y salen los días impares a las 5 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

DE CÓRDOBA A MONTILLA. Un carro muy cómodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba todos los Lunes y Viérnes a las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Potro.

En Córdoba calle de Lineros casa núm. 30 y en Aguilar, posada de Santa Brígida, dan razón de un carro que verificará desde el día dos expediciones semanales entre las poblaciones expresadas siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sábados y de Aguilar Jueves y Domingos. Los precios de arrobos y asientos serán convencionales y económicos.

AVISOS.

VENTA DE UN MOLINO.

A voluntad de su dueño, se desea enagenar el molino batanero titulado Fuente de las Piedras, sito en el ruelo de la villa de Aguilar, cuya tasación pericial es de 4.002 reales y se dará en la suma de 30.000; advirtiendo que dicha finca tiene un censo de 1500 rs. capitalizados al 3 por 100 de renta anual.

La persona que desee comprar dicho molino se entenderá para ello con el escribano público de dicha villa, D. Manuel de Palma y Valle.

LA UNION. Compañía general española de seguros A PRIMA FIJA, contra incendios, sobre la vida y marítimo, autorizada por real decreto de 31 de Diciembre de 1856. La Compañía está establecida en Madrid, carrera de S. Gerónimo núm. 31. Capital social 32.000.000 de reales.

Ramo de seguros contra incendios. Esta gran Compañía Nacional, establecida sobre las bases más sólidas y bajo la protección del gobierno de S. M., posee un ca-

pital social considerable además de las primas que sucesivamente ha de realizar, presentando por lo tanto, todas las garantías a etcétera.

La Compañía asegura contra el incendio, aunque sea originado por el fuego del cielo y por las explosiones del gas por primas fijas ó cuotas anuales tan cortas, que desde 40 céntimos por 1000 rs., varían según la clase, construcción y riesgo del edificio ó inmueble, concediendo al asegurado la facultad de pagar al contado todas las primas en cuyo caso la Compañía le rebaja la de un año sobre seis.

Esta Compañía tiene como base principal del crédito que gozan sus operaciones la proba y exacta liquidación de sus siniestros, cuyo pago se efectúa al contado en la Dirección general en Madrid ó en sus agencias de Provincia.

La Compañía estiene sus operaciones a toda la Península e islas adyacentes y al extranjero. Tiene en todas las provincias representantes que darán todos las esplicaciones necesarias y están autorizados para suscribir los seguros.

La Compañía La Union ha sido creada por los mismos fundadores de las dos tan acreditadas sociedades mutuas La Union Española y El Porvenir de las Familias y por la respetable y poderosa Compañía General de Crédito en España.

Las operaciones de la nueva Compañía Union por ser a prima fija, no impiden en manera alguna, antes bien auxilian, las de Seguros mutuos que viene practicando la referida Sociedad Union Española, estando las dos unidas bajo la misma Gerencia y Dirección, de firma que los interesados pueden elegir entre el Seguro mutuo ó a prima fija, con tanto, en todo caso, con la inmediata indemnización de los siniestros que ocurran y debiendo tenerse en cuenta que siendo españolas ambas compañías, sus compromisos recíprocos se sujetan únicamente a las leyes y costumbres del país.

Dirigirse para informes y prospectos a la Sub-Dirección de esta provincia calle de Letrados núm. 50.

BAC LAO. En el almacén de Doña Rafaela Recio de Bregante, acaba de recibirse un gran surtido de excelente calidad y a precio equitativo.

ESCABECHE SUPERIOR. En el almacén de comestibles de D. Feliciano Gimenez en las Tendillas, entrado a la calle de conde Gondomar, se vende besugo superior en escabeche, a precios muy arreglados.

TEATRO.

Debiendo dar principio a las funciones en el teatro de Pasena de Resurrección, ha dispuesto la Empresa abrir un abono por 30 representaciones, a los precios siguientes por cada una:

Palcos 24 rs. Plateas y Faltriqueras 20. Butacas 3 1/2. Lunetas primeras 3. Id. segundas 2.

Se advierte que los Sres. que se abonen por estas treinta funciones podrán continuar abonados sin aumento de precio en el que se abrirá después comprensivo de la temporada de feria.

Desde el día podrán obtenerse los abonos en la calle de S. Hipólito núm. 28, y desde el Sábado Santo en el despacho de billetes.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.